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Les représentants du CSSE décrochent sept prix  
au Gala d’excellence du RSEQ Côte-Nord 

 

Les représentants du Centre de services scolaire de l’Estuaire ont 
une fois de plus brillé lors du Gala d’excellence annuel du Réseau 
du sport étudiant (RSEQ) de la Côte-Nord, qui était présenté à 
l’école secondaire Serge-Bouchard, le 17 mai dernier, en          
décrochant 7 des 16 prix décernés au cours de la soirée. Quatre des 
récipiendaires ont d’ailleurs fait partie des finalistes en prévision 
du Gala provincial tenu à Québec, le 7 juin dernier.  
 

Les lauréats régionaux 
Du côté des honneurs individuels, Marilou Dufour de l’école    
Marie-Immaculée des Escoumins et Clovis Jean de l’école St-Luc 
de Forestville ont mérité le titre d’Élève féminine et Élève mascu-
lin de 6e année ayant le mieux concilié le sport et les études.  
 

Au secondaire, Emy Poirier de la Polyvalente des Rivières de Forestville a 
décroché le titre d’Élève féminine de 5e secondaire ayant le mieux concilié 
le sport et les études pendant que Jacob Lévesque de la Polyvalente des 
Baies méritait le titre de Personne ayant le plus contribué au développement 
des saines habitudes de vie dans son milieu. 

 

Toujours au secondaire, mais sur le plan         
collectif, l’équipe cadette de basketball Les    
Vikings de la Polyvalente des Baies a remporté le 
titre d’Équipe féminine de Division 3 par        
excellence pendant que les badistes Thomas   
Gilbert et Julien Laurencelle du Phénix de la   
Polyvalente des Berges de Bergeronnes          
méritaient le titre d’Équipe masculine de Division 3 par 
excellence, eux qui évoluaient cette année dans la catégorie 
juvénile.  

 

 
Finalement l’école secondaire Serge-Bouchard 
de Baie-Comeau a mis la main sur le titre 
d’École secondaire ayant le plus contribué au 
développement des activités physiques et spor-
tives dans son milieu.  

            Suite à la page suivante 
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Le pointvirgule—page 2  

Gala provincial 
Parmi l’ensemble des lauréats de la soirée, cinq dossiers ont retenu l’attention 
du jury provincial et étaient donc en lice pour l’obtention des grands honneurs 
lors d’un Gala d’excellence de grande envergure tenu au Collège Militaire de 
Québec, le 7 juin dernier. 
 

C’est le cas de Marilou Dufour, Emy Poirier, Jacob Lévesque et de l’école 
secondaire Serge-Bouchard, qui faisaient partie des trois dossiers retenus 
parmi ceux présentés dans l’ensemble du Québec à titre de finalistes de leur 
catégorie respective.  
 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire se joint à la direction des écoles de 
son territoire de même qu’aux équipes-écoles pour féliciter les élèves-athlètes 
ainsi que l’école secondaire Serge-Bouchard, honorés dans le cadre de cet 
événement de reconnaissance, mais aussi les finalistes des différentes 
catégories et ceux qui ont participé aux activités tout au long de l’année. 
 

Nous profitons également de l’occasion pour remercier l’ensemble des 
membres du personnel, entraîneurs, bénévoles et autres adultes ayant encadré 
nos élèves afin de leur permettre de participer aux activités sportives offertes 
sur le territoire sous la coordination du RSEQ de la Côte-Nord.  

Trois apprenants du CFP de l’Estuaire décrochent une bourse du CIFQ 
 

Le CFP de l’Estuaire a profité de sa soirée méritas du 23 mai dernier pour souligner l’obtention, par trois de ses 
diplômés, de bourses décernées par le Conseil de l’industrie forestière du Québec (CIFQ). 
 

Deux récipiendaires de la bourse Leadership 
Arnold Kana et Vincent Thibouthot, respectivement 
diplômés dans les programmes Électromécanique 
de systèmes automatisés et Abattage et façonnage 
des bois au cours des derniers mois, ont mérité la 
bourse Leadership ayant comme objectif de 
favoriser une diversité de talents au sein de 
l’industrie en favorisant le leadership et 
l’engagement des étudiants dans leur milieu.  
 

À titre de récipiendaires de la bourse Leadership, 
Arnold, qui est aujourd’hui à l’emploi d’Hydro-
Québec dans le secteur de Manic-5, et Vincent, qui 
poursuit sa carrière au sein de la Coopérative forestière de Petit Paris, ont mis la main sur une bourse respective de 
1 000 $.  
 

Bourse d’excellence  
Marco-James Vachon-Mercier du programme Abattage et façonnage 
des bois a pour sa part mérité une bourse d’excellence de 1 000 $ 
également décernée par le Conseil de l’industrie forestière du Québec 
dans le but de souligner les efforts des étudiants de la relève dans le 
milieu de la foresterie sur la base de leur dossier académique.  
 

Désireux d’ajouter une autre corde à son arc, Marco-James a intégré, 
après l’obtention de son diplôme en Abattage et façonnage des bois, la 
formation en Forage au diamant, toujours au CFP de l’Estuaire.  
 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire se joint à la direction et au 
personnel du CFP de l’Estuaire pour féliciter les récipiendaires de ces bourses offertes par le CIFQ et ses 
partenaires. Bon succès aux finissants dans leur vie professionnelle! 

 

D’autres élèves et projets se démarquent! 
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Florent Landry de l’école Saint-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau 
remporte la finale du CSSE du défi Lis avec moi 
 

Florent Landry, un élève de quatrième année de l’école Saint-Cœur-de-Marie de Baie-
Comeau, a remporté, le 24 avril dernier, la première finale du Centre de services scolaire 
de l’Estuaire dans le cadre du défi Lis avec moi. 
 

À l’instar de plus de 200 autres écoles primaires à travers le Québec, l’école Les Dunes de 
Pointe-aux-Outardes, l’école La Marée de Pointe-Lebel ainsi que les écoles St-Cœur-de-
Marie et Leventoux de Baie-Comeau, ont participé, au cours des derniers mois, au défi Lis 
avec moi, un événement amical et convivial visant à promouvoir le plaisir de lire et la 
littérature auprès des jeunes.  
 

Pour prendre part à ce défi, 186 élèves de troisième et quatrième année des écoles 
participantes ont d’abord choisi un extrait d’un livre ou d’un album jeunesse québécois 
avant d’apprendre à faire la présentation de celui-ci dans un délai maximum de trois 
minutes. Ils ont par la suite travaillé leur fluidité en lecture, leur intonation, leur 

prononciation, le contact avec le public et le volume de leur voix. Les élèves ont ainsi développé leur confiance en 
eux en prévision de la présentation de leur extrait à voix haute devant tous les élèves de leur classe.  
 

Chaque école a par la suite tenu une finale locale au cours de laquelle 
un jury a évalué la prestation de tous les participants et sélectionné le 
gagnant de l’école. Au terme de cette étape, Éliam Boissonneault, 
Jeanne Lee, Florent Landry et Richelle Njeungna ont respectivement été 
choisis pour représenter les écoles Les Dunes, La Marée, Saint-Cœur-de
-Marie et Leventoux à la finale du centre de services scolaire tenue à 
l’école Les Dunes le 24 avril.  
 

Pour l’occasion, la directrice générale et la directrice générale adjointe 
du CSSE, Mmes Nadine Desrosiers et Lucie Bhérer, la directrice par 
intérim des services éducatifs, Mme Diane Pardiac, le conseiller 
pédagogique Marc-André Boulianne-Roussel et le conseiller 
d’orientation Guillaume Desrosiers avaient la lourde tâche d’agir comme membres du jury. Au terme de délibérations 
serrées, c’est finalement le représentant de l’école Saint-Cœur-de-Marie, Florent Landry, qui a mérité les grands 
honneurs.  
 

C’est la première fois que le CSS de l’Estuaire compte un nombre suffisant d’écoles participantes pour tenir une 
finale régionale. Tant les membres du jury que les directions des écoles participantes ont souligné leur bonheur 
d’avoir pu prendre part à ce rassemblement, qualifiant l’activité de très enrichissante pour les élèves. Tous ont 
d’ailleurs tenu à féliciter l’ensemble des participants et à remercier les enseignantes qui ont intégré ce projet à leur 
planification cette année. 
 

À l’échelle de la province, ce sont 17 097 élèves du deuxième cycle du primaire issus de 829 classes et 208 écoles 
qui ont pris part au défi Lis avec moi cette année.  

Roxanne Pinard de l’école Saint-Luc de Forestville  
participe à la finale internationale de la Dictée P.G.L. 

 

Roxanne Pinard, une élève de l’école Saint-Luc, a vécu une expérience hors du commun, 
le 19 mai dernier, en participant à la Grande finale internationale de la Dictée P.G.L. qui 
se déroulait exceptionnellement à Québec, cette année, dans le cadre du 60e anniversaire 
du ministère de l’Éducation.  
 

D’abord gagnante de la finale locale de son école, c’est à titre de représentante de la Côte-
Nord que Roxanne a participé à la Grande finale internationale de la Dictée P.G.L. qui 
réunissait 70 jeunes des quatre coins du Canada, mais aussi des États-Unis et de l’Afrique.  
 

Ayant pour titre « Bâtissons un avenir plein de possibilités, », la dictée comportant des 
difficultés grammaticales considérables pour les jeunes participants était lue pour une 
deuxième année par le ministre de l’Éducation du Québec, M. Bernard Drainville.  
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Le texte de Félix Lapierre de l’école Leventoux  
sera publié dans Mon gros livre épais  

 

Pour une deuxième année consécutive, un élève de l’école Leventoux verra un texte dont 
il est l’auteur être publié dans la prochaine édition de Mon gros livre épais de l’auteur 
Daniel Brouillette. L’œuvre, choisie parmi quelque 75 textes soumis aux quatre coins de 
la province, est celle de Félix Lapierre et porte sur la zoothérapie. 
 

C’est la deuxième année que l’enseignante Julie Harel invite ses élèves de sixième année 
à participer, sur une base volontaire, au concours d’écriture lancé par l’auteur Daniel 
Brouillette afin d’agrémenter son ouvrage de plus de 300 pages, publié annuellement. 
L’an dernier, Lola Maxant Lekounougou, qui fréquente maintenant l’école secondaire 
Serge-Bouchard en première secondaire, avait eu le plaisir de voir son texte « Passion 
macaron », portant sur son amour pour la cuisine, être choisi parmi plus de 125 textes.  
 

Mon gros livre épais 
Publié aux Éditions Les malins, Mon gros livre épais en sera l’an prochain à sa sixième édition. L’ouvrage est 
décrit comme un guide drôle regroupant autant des textes sur l’actualité que des palmarès variés, des jeux, des quiz 
et un abécédaire. Il s’adresse principalement aux jeunes lecteurs de 11 ans et plus et tant aux garçons qu’aux filles. 
C’est par ailleurs dans la section Place aux jeunes que les textes sélectionnés dans le cadre du concours destiné aux 
élèves du troisième cycle sont publiés. L’édition 2025 contenant le texte de Félix Lapierre devrait être publiée à 
l’automne et sera disponible dans toutes les librairies du Québec.  

Trois projets du CSS de l’Estuaire couronnés sur la scène régionale  
de la 26

e
 édition du Défi OSEntreprendre 

 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire est fier de souligner le magnifique travail de ses élèves, mais aussi des 
adultes signifiants qui les ont accompagnés dans la concrétisation de leurs projets à caractère entrepreneurial. Nos 
écoles ont su tirer leur épingle du jeu dans le cadre du volet Scolaire de la 26e édition du Gala régional du Défi 
OSEntreprendre Côte-Nord, qui avait lieu à Baie-Comeau le 1er mai dernier, en décrochant quatre des huit prix 
destinés aux élèves du primaire, du secondaire et de la formation générale aux adultes. 
 

Au total, ce sont 19 projets qui ont été présentés au Défi OSEntreprendre par les écoles de notre CSS cette année. Au 
terme de la délibération du jury local, six projets ont mérité les grands honneurs du volet local du concours, méritant 
ainsi leur laissez-passer pour la finale régionale. 
 

DESCRIPTION DES LAURÉATS LOCAUX ET RÉGIONAUX DU CSS DE L’ESTUAIRE 
 

Catégorie Primaire Premier cycle – Gagnant local  
 

Les cartes magiques de Noël, école Richard de Chute-aux-Outardes 
Les élèves de deuxième année de la classe de Mme Audrey Gagné ont 
travaillé fort afin de faire leur part pour la revitalisation de leur cour de 
récréation. Désireux de s’impliquer pour la concrétisation de ce projet, ils ont 
relevé leurs manches et fabriqué des cartes de Noël qu’ils ont par la suite 
vendues afin de récolter des sous pour le projet de la cour d’école. Deux types 
de cartes étaient disponibles, soit des cartes entièrement bricolées par les 
élèves et des cartes créées de façon numérique, également par les élèves. L’un 
des éléments marquant du projet est l’idée que les élèves ont eue d’enregistrer 
une chanson et de mettre leur village en valeur grâce à des photos qu’ils ont 
pu rendre disponibles pour les gens qui recevraient l’une de leurs cartes à 
l’aide d’un code QR inséré à l’intérieur de celles-ci. 
 

Par le biais de ce projet, les élèves ont développé plusieurs habiletés en plus 
de faire des arts plastiques, des mathématiques, du français, de l’informatique 
et même de l’univers social grâce au volet sur la mise en valeur de leur 
village. Le projet a également permis aux élèves de se familiariser avec l’entraide, la persévérance et la coopération 
tout en développant un immense sentiment de fierté, mais en accroissant aussi leur sentiment d’appartenance à 
l’école et à leur communauté. Les participants ont également développé des valeurs et des compétences comme la 
créativité, l’esprit d’équipe, l’organisation et l’autonomie.  

            Suite à la page suivante 
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Catégorie Primaire Deuxième cycle – Gagnant local  
 

Affiche ton talent, école Sainte-Marie de Ragueneau 
Dans une volonté de diversifier les activités parascolaires tout 
en permettant l’épanouissement des élèves et le 
développement du sentiment d’appartenance de ceux-ci envers 
leur milieu de vie, les élèves du deuxième cycle ont eu l’idée 
de mettre sur pied un spectacle de talents regroupant des 
prestations dans diverses formes d’art. Tous les élèves de 
l’école ont ainsi été invités à s’épanouir et à repousser leurs 
limites en créant un numéro dans des disciplines aussi variées 
que le chant, la danse, le cirque, le théâtre, l’humour ou autres.  
 

Réalisé dans un esprit d’entraide et de plaisir, le projet a 
finalement donné lieu à la préparation de deux prestations, soit 
l’une pour les élèves et les membres du personnel et une 
seconde à l’intention des parents et des gens du village. En élargissant ainsi le projet à la communauté, les élèves 
contribuaient à l’atteinte de l’un des objectifs de l’école, qui consiste à créer un lieu accueillant et dynamique dans 
lequel les élèves se sentent en sécurité et envers lequel ils développent, en compagnie de leur famille, un véritable 
sentiment d’appartenance.  
 

Catégorie Primaire Troisième cycle – Gagnant local et RÉGIONAL 
 

Le Club, école Les Dunes de Pointe-aux-Outardes 
Plusieurs élèves étant adeptes d’artisanat, ceux-ci ont 
manifesté le désir de se rassembler en créant un groupe 
où il serait possible de s’entraider, de s’inspirer les uns 
des autres et de partager leurs idées tout en créant. C’est 
à partir de ce besoin que les élèves du troisième cycle 
ont eu l’idée de mettre sur pied Le Club afin d’offrir aux 
artistes en herbe cet espace de création souhaité. Ayant 
vite constaté que pour créer et mener à bien de 
nouvelles idées il fallait du matériel, les jeunes ont eu 
l’idée de vendre leurs créations. Puisque Le Club est né 
de l’amitié qui règne entre les membres, la promotion 
de l’amitié était tout indiquée pour une première vente 
et c’est ainsi que les jeunes ont décidé de créer et vendre 
des bracelets d’amitié.  
 

La vente fut également l’occasion pour les artisans de discuter avec leur clientèle de leur processus de création et des 
efforts déployés pour concrétiser ce projet. Concrètement, cette aventure a permis aux élèves impliqués d’apprendre 
à mener à terme un projet, mais leur a aussi procuré un immense sentiment d’accomplissement et de réussite. Alors 
que certains élèves sont aux prises avec des difficultés sur le plan académique, il s’agit d’une occasion extraordinaire 
pour eux de vivre des réussites au même titre que les autres, leur procurant du même coup une grande fierté.  
 

Catégorie Adaptation scolaire – Primaire – Gagnant local et RÉGIONAL 
 

Un jeu qui rend heureux, école Les Dunes de Pointe-aux-Outardes 
L’idée de ce projet a émergé lors d’une activité parascolaire de méditation de 
pleine conscience où les participants ont l’habitude de débuter en se disant des 
paroles qui font du bien. Adorant cette activité, les élèves impliqués ont 
commencé à prendre en note leurs gentillesses, question de les varier et d’en 
trouver de nouvelles. C’est à partir de la satisfaction procurée par ce volet de 
l’activité que l’idée a lentement vu le jour de créer un jeu de société qui 
permettrait de faire du bien à tous les élèves de l’école.  
                                                                                                                                                                        
 

            Suite à la page suivante 
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Catégorie Secondaire Premier cycle – Gagnant local et RÉGIONAL 
 

Convention Yabaïcon, Polyvalente des Baies 
Regroupés depuis deux ans au sein d’un club de lecture 
manga offert en parascolaire, des élèves ayant un fort 
sentiment d’appartenance à ce groupe ont manifesté, l’an 
dernier, leur volonté d’amener ce projet à un autre 
niveau en apprenant le japonais et en participant à une 
convention sur le Japon à Québec. Pour récolter les sous 
nécessaires à la concrétisation de leur projet, ils ont eu 
l’idée de mettre leur esprit créatif à profit en créant et 
vendant notamment des bijoux et des décorations 
inspirés du thème des mangas et de la culture japonaise. 
 

C’est à la suite de leur participation à cette convention de 
culture japonaise que les membres et les responsables du 
Yabaï Club ont eu l’idée de prendre le relais et d’organiser le premier festival de culture japonaise sur la Côte-Nord. 
Prenant la forme d’un rassemblement amical et convivial regroupant des activités variées, l’objectif du Yabaïcon 
était d’offrir aux amateurs de culture japonaise un lieu d’échange, de partage et de rassemblement, mais aussi de faire 
connaitre la culture japonaise à un public plus large tout en permettant aux élèves du Yabaï Club de partager leurs 
connaissances. L’événement, qui s’est avéré un véritable succès, poursuivait donc un triple objectif d’information, de 
sensibilisation et de valorisation pour un groupe d’élèves qui, jusqu’à la création de Yabaï Club, ne se retrouvaient 
pas nécessairement dans les activités de leur école. En s’impliquant bénévolement dans la mise sur pied de cet 
événement, les jeunes ont également pu travailler leurs habiletés sociales, la prise d’initiatives et l’autonomie, et ce, 
tout en développant leur sentiment d’appartenance à l’école comme lieu sécuritaire, inclusif, sain et respectueux.  
 

Catégorie Adaptation scolaire - Secondaire – Gagnant local et RÉGIONAL 
 

Gagnant également du prix Coup de cœur coopératif au gala régional 
 

Les jardiniers de la Poly, Polyvalente des Berges 
Depuis quelques années, les élèves de la classe d’autonomie, qui regroupe 
des jeunes avec des déficiences physiques et intellectuelles de légères à 
sévères, font la culture de semis afin d’ajouter de la verdure dans l’école 
et d’en rapporter à la maison. L’an dernier, un élève a séjourné à la 
Maison Gilles-Carle de Longue-Rive, permettant aux élèves d’en 
apprendre davantage sur cette ressource de répit. Touchés par la mission 
de l’organisme et considérant la grande quantité de semis en préparation, 
les élèves et les intervenants ont eu l’idée de mettre sur pied une vente de 
semis au profit de la Maison Gilles-Carle. Cette activité fut l’occasion 
d’enseigner aux élèves les nombreuses tâches derrière la préparation 
d’une telle vente ainsi que des valeurs comme l’altruisme, la 
collaboration, l’entraide et la persévérance.  
 

En plus de se révéler rassembleur, valorisant et rempli d’apprentissages, 
le projet a permis de constater un besoin au sein de la population 
régionale puisque la vente fut un énorme succès, suscitant même une 
demande pour répéter l’expérience avec plus de semis et une plage horaire accrue. C’est donc à partir de ce besoin 
que le groupe a décidé de créer sa propre entreprise, Les Jardiniers de la Polys. En plus des semis, des jardinières de 
bois ont été mises en vente cette année, permettant du même coup aux élèves de développer de nouvelles 
compétences et habiletés. Une partie des profits sera par ailleurs remise à un nouvel organisme choisi par les élèves, 
soit le Centre de dépannage des Nord-Côtiers, alors que l’autre partie des profits sera réinvestie dans l’entreprise afin 
de la faire croître annuellement et d’éventuellement diversifier la production.  
 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire félicite les lauréats locaux et régionaux, mais aussi l’ensemble des 
participants qui multiplient chaque année les projets novateurs et porteurs d’avenir pour notre relève. Grâce à leur 
participation au DÉFI OSEntreprendre, les élèves développent un large éventail de compétences et d’habiletés qui 
leur seront utiles tout au long de leur parcours scolaire, mais aussi dans différentes sphères de leur vie. Chapeau 
également aux adultes qui supervisent ces projets, accompagnent les élèves dans leur réalisation et contribuent ainsi à 
initier les jeunes aux valeurs entrepreneuriales.  
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Nos élèves-artistes s’illustrent à Secondaire en spectacle 
 

Plusieurs élèves-artistes représentant les écoles secondaires de notre territoire se sont démarqués lors de la plus 
récente finale régionale de Secondaire en spectacle, présentée les 6 et 7 avril sur les planches de la Shed-à-Morue de 
Havre-Saint-Pierre. Lors de ce rassemblement culturel de grande envergure, nos représentants ont notamment 
décroché cinq des six premiers prix toutes catégories confondues.  
 
Ainsi, Nicolas Perron de la Polyvalente des Rivières de Forestville et 
Anabelle Beaulieu de la Polyvalente des Berges ont pris le deuxième et le 
troisième rang toutes catégories confondues pour leur interprétation 
respective de Je suis malade et Padam Padam.  
 
Deux formations de la Polyvalente des Baies respectivement composées de 
William Perron, Mélina Lévesque, Alexis Pouliot, Léoric Thibeault, Maxim 
Brassard et Alexia Brodeur puis de Ève-Marie David, Laurane Caron et 
Ophélia B. Desjardins ont pour leur part pris les quatrième et cinquième 
positions pendant que Fabrice Charest de la Polyvalente des Rivières 
décrochait la sixième place. Mentionnons également qu’Éléonore Naud, jeune 
technicienne de la Polyvalente des Baies, a quant à elle mérité le prix « Coup 
de cœur » de ses pairs.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Quelques semaines plus tard ce sont près d’une trentaine 
d’artistes, mais aussi de techniciens, animateurs, 
journalistes et organisateurs de la Côte-Nord dont une 
vingtaine de la Polyvalente des Baies, de l’école 
secondaire Serge-Bouchard, de la Polyvalente des 
Rivières et de la Polyvalente des Berges qui ont participé 
au 23e Rendez-vous Panquébécois de Secondaire en 
spectacle réunissant près de 900 jeunes des quatre coins 
de la province à Thetford Mines. Sur place, les 
participants ont notamment pris part à des spectacles, mais 
aussi à des ateliers de formation en compagnie d’artistes 
et artisans professionnels des arts de la scène.  

 
Mentionnons que lors de cet événement, Nicolas Perron de Forestville a mérité l’une 
des deux places pour le concours Jamais Trop Tôt du Festival international de la 
chanson de Granby où il séjournera pendant cinq jours cet été. Sur place il aura la 
chance de participer à un grand spectacle où il interprétera une chanson écrite par un 
jeune artiste canadien.  
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Nos représentants dominent  
le Championnat régional d’athlétisme du RSEQ Côte-Nord 

 

Encore cette année, les écoles du CSS de l’Estuaire ont offert une remarquable performance lors du Championnat 
régional d’athlétisme présenté les 25 et 26 mai à Baie-Comeau en décrochant sept des huit bannières à l’enjeu, mais 
aussi le trophée Yvette Cyr pour le primaire et le secondaire. 
 

Au niveau du primaire, les représentants des écoles Marie-Immaculée des 
Escoumins et Notre-Dame-du-Sacré-Cœur ont dominé en décrochant 
respectivement les bannières des catégories Moustique masculin et 
féminin. Les performances de ses élèves-athlètes ont par ailleurs valu à 
l’école Marie-Immaculée le trophée Yvette Cyr, remis à l’établissement 
ayant récolté le plus de points au cumulatif des différentes épreuves.  
 

Le podium pour le trophée Yvette Cyr était par ailleurs complété par 
deux autres écoles du CSS de l’Estuaire, alors que les 
écoles Dominique-Savio des Bergeronnes et St-Cœur-
de-Marie de Baie-Comeau ont pris le deuxième et le 
troisième rang, suivies de l’école Notre-Dame-du-
Sacré-Cœur en quatrième position.  
 
Du côté du secondaire, l’imposante délégation de la 
Polyvalente des Baies, qui agissait d’ailleurs comme 
école hôte de la compétition, a, elle aussi, offert une 
performance digne de mention en décrochant les 
bannières des catégories Benjamin 
féminin, Cadet masculin et féminin en 
plus de celle de la catégorie Juvénile 
féminin. Grâce à cette magnifique 
performance, la Poly des Baies a donc 
pu conserver le trophée Yvette Cyr, 
remis à l’école secondaire ayant 
cumulé le plus de points au cours de la 
fin de semaine. 
 

 

L’école secondaire Serge-Bouchard a finalement complété la 
récolte de notre CSS en mettant la main sur la bannière de la 
catégorie Benjamin masculin au terme d’une révision des 
résultats.  
 

Au total, ce sont plus de 710 athlètes de Tadoussac à la Base Côte-
Nord en passant par Fermont qui ont pris part à cette compétition 
servant de qualification pour le Championnat provincial 
d’athlétisme tenu à Saguenay les 8 et 9 juin.  
 

 
 

L’événement fut par ailleurs l’occasion de souligner le départ à la retraite de 
l’enseignant d’éducation physique de l’école Marie-Immaculée, M. Pierre Petit, qui 
a largement contribué aux succès des élèves-athlètes des Escoumins sur la scène du 
RSEQ au cours des 15 dernières années.  
 

 

            Suite à la page suivante 
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Des performances historiques au Championnat provincial 
 

À la suite de leur performance, 28 de nos représentants ont été sélectionnés pour faire partie de la délégation de la 
Côte-Nord lors du Championnat provincial.  
 

Sur place, la région a signé une performance historique en décrochant 
une première bannière pour la Côte-Nord lors de cette compétition 
provinciale, soit celle de la catégorie Benjamin masculin. Toutes 
catégories confondues, la Côte-Nord a enregistré une excellente récolte 
de 18 médailles (6 de plus que l’an dernier), soit 5 d’or, 8 d’argent et 5 
de bronze.  
 

Bravo à Loevan Nguene  de l’école secondaire Serge-Bouchard qui a 
décroché pas moins de trois médailles, soit une d’or au 80 mètres 
course, une d’argent au saut en longueur et une autre d’argent au relais 
4 X 100 mètres, à Olivier Tremblay de la Polyvalente des Rivières de 
Forestville qui est monté sur la plus haute marche du podium au lancer du poids, ainsi qu’à Nathaniel et Samuel 
Tremblay de la Polyvalente des Baies qui ont respectivement mérité l’argent et le bronze au lancer du disque et au 
triple saut.  
 
 

 
 
 

 

L’école secondaire Serge-Bouchard domine le Championnat régional  
de natation avant d’accueillir le Championnat provincial 

 

L’école secondaire Serge-Bouchard a une fois de plus dominé le Championnat 
provincial de natation tenu à Sept-Îles, les 22 et 23 mars dernier, en décrochant 
quatre des six bannières à l’enjeu, soit celles des catégories Benjamin et Cadet 
masculin ainsi que Juvénile masculin et féminin. Au total ce sont 85 médailles 
qui ont été remportées par les nageurs et nageuses des Spartiates.  
 

Un mois plus tard, l’école secondaire Serge-Bouchard était l’hôte, pour une 
deuxième année consécutive, du Championnat provincial scolaire de natation, 
une compétition regroupant quelque 425 élèves-athlètes représentant 9 des 14 
instances régionales du RSEQ.  
 

La Côte-Nord a d’ailleurs offert une magnifique performance lors de cette 
compétition d’envergure provinciale en prenant le premier rang du classement 

dans la catégorie Cadet féminin, en plus de monter sur la deuxième marche du podium de la catégorie Juvénile 
féminin et de prendre le quatrième rang en 
Benjamin féminin. Les nageurs nord-côtiers ont 
par ailleurs remporté 34 médailles dont 7 d’or, 9 
d’arent et 18 de bronze en plus de battre 19 
records du RSEQ au cours de la compétition.  
 

Rendue possible grâce à la mobilisation de plus 
d’une centaine de bénévoles, la présentation de 
ce Championnat provincial à Baie-Comeau s’est 
avéré une véritable réussite. Bravo et merci au 
comité organisateur, à la direction et l’équipe de 
l’école secondaire Serge-Bouchard ainsi qu’aux 
officiels, élèves-athlètes, entraîneurs et 
accompagnateurs.  
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Une médaille pour Louka April de l’école Marie-Immaculée des Escoumins au 
Championnat provincial d’athlétisme en salle 

 

Membre de la délégation d’une quinzaine de personnes ayant représenté la Côte-
Nord lors du Championnat provincial d’athlétisme en salle présenté au Centre 
Claude-Robillard de Montréal, le 20 avril dernier, Louka April de l’école Marie-
Immaculée des Escoumins a fait honneur à son établissement et au CSS de 
l’Estuaire en décrochant l’une des quatre médailles de la Côte-Nord lors de cette 
compétition.  
 

L’élève-athlète des Escoumins est alors monté sur la troisième marche du podium à 
l’épreuve du lancer du poids dans la catégorie Benjamin masculin. Des élèves de la 
Polyvalente des Rivières de Forestville, de la Polyvalente des Berges de 
Bergeronnes, de l’école Manikanetish de Uashat et de l’école Jean-du-Nord/
Manikoutai de Sept-Îles complétaient la délégation nord-côtière lors de ce 
Championnat provincial.  

Quatre bannières pour la Poly des Baies  
au Championnat régional de basketball 

 

De plus en plus populaire auprès des jeunes sportifs québécois, le basketball a aussi la cote sur la Côte-Nord où pas 
moins de 17 équipes ont participé, les 16 et 17 mars dernier, au Championnat régional de basketball présenté à la 
Polyvalente des Baies.  
 

Dominants depuis plusieurs années dans cette discipline, les Vikings de la Polyvalente des Baies ont décroché quatre 
bannières lors de ce rendez-vous, soit celles des catégories Benjamin féminin, Cadet masculin ainsi que Juvénile 
masculin et féminin en plus de décrocher l’argent en Benjamin masculin.  
 

La Polyvalente des Berges de Bergeronnes, qui participe au circuit scolaire de basketball depuis quelques années 
seulement, a également offert une solide performance en décrochant la médaille d’argent de la catégorie Juvénile 
masculin au terme d’une finale chaudement disputée face à la Poly des Baies.  
 

Mentionnons par ailleurs que l’équipe Cadet féminin de la Polyvalente des Baies, seule inscrite dans sa catégorie, a 
également mérité son laissez-passer pour le Championnat provincial disputé quelques semaines plus tard à Carleton-
sur-Mer en Gaspésie.  
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La Haute-Côte-Nord s’illustre au badminton 
 

Les représentants de la Polyvalente des Berges de Bergeronnes et de l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur ont eux 
aussi permis à notre organisation et plus particulièrement au secteur de la Haute-Côte-Nord de rayonner, les 6 et 7 
avril dernier, alors qu’ils ont largement dominé le Championnat régional de badminton, qui se déroulait au Centre 
éducatif L’Abri de Port-Cartier.  
 

Au cours de cette compétition, les protégés de l’entraîneuse Audrey Dufour ont mis la main sur 10 des 13 bannières à 
l’enjeu, soit celles des catégories Colibri masculin et féminin ainsi que Moustique masculin et féminin pour l’école  
Notre-Dame-du-Sacré-Cœur pendant que la Polyvalente des Berges était couronnée dans les catégories Benjamin 
féminin et mixte, Cadet féminin et masculin ainsi que Juvénile masculin et mixte.  
 

Grâce à leur superbe performance, les athlètes de la Poly des Berges composaient plus de la moitié de la délégation 
régionale dépêchée à l’Académie Sainte-Thérèse afin de défendre les couleurs de la Côte-Nord, les 27 et 28 avril dans 
le cadre du Championnat provincial du RSEQ.  

Des finales chaudement disputées au Championnat régional de hockey 
 

Le Centre Henry-Leonard de Baie-Comeau accueillait, les 6 et 7 avril, le 
Championnat régional de hockey du RSEQ au cours duquel la Polyvalente 
des Baies a mis la main sur deux médailles d’argent au terme de finales 
chaudement disputées dans les 
catégories M14 et M18.  
 

Ce sont finalement les 
Balbuzards de Havre-St-Pierre 
qui ont remporté les grands 
honneurs chez les plus jeunes 

pendant que les Husky de Sept-Îles remportaient la finale chez les M 18.  
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L’école secondaire Serge-Bouchard  
sur la plus haute marche du podium au futsal 

 

L’école secondaire Serge-Bouchard était l’hôte, les 16 et 17 mars, du 
Championnat régional de futsal qui a réuni sept équipes de catégories 
Benjamin et Cadet et permis aux équipes locales de s’illustrer, elles qui ont 
décroché la médaille d’or dans les deux catégories.  
 

Soulignons aussi la médaille d’argent d’une deuxième équipe de l’ESSB 
dans la catégorie Benjamin ainsi que la médaille de bronze remportée par 
les représentants de la Polyvalente des Rivières. Chez les Cadets, la 
Polyvalente des Berges a mis la main sur la médaille de bronze pendant que 
la Poly des Rivières montait sur la troisième marche du podium.  

De belles performances de nos équipes 
 au Championnat régional et au Challenge de volleyball 

 

Les Spartiates de l’ESSB et le Phénix de la Poly des Berges ont 
respectivement mérité la médaille de bronze des catégories 
Benjamin masculin et 
Juvénile féminin lors du 
Championnat régional de 
volleyball qui avait lieu à 
Sept-Îles, les 22 et 23 mars 
dernier. 
 

Un mois plus tard, les deux mêmes écoles se sont illustrées lors du Challenge 
régional présenté au Centre éducatif L’Abri de Port-Cartier. Sur place, le 
Phénix de la Poly des Berges a mérité la médaille d’or et celle d’argent de la 
catégorie Benjamin féminin au terme d’une finale serrée disputée entre les deux équipes de la même école. Dans la 
même catégorie, les Spartiates de l’école secondaire Serge-Bouchard ont complété le podium en décrochant la 
médaille de bronze. 
 

Dans le Cadet féminin, les Spartiates ont cette fois mis la main sur la médaille d’or à la suite d’une victoire en finale 
contre l’équipe hôte de Port-Cartier pendant que les représentantes de la Polyvalente des Berges décrochaient la 
médaille de bronze.  
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Les élèves en Cuisine du CFP de l’Estuaire cuisinent pour les plus démunis 
 

Pour une deuxième année consécutive, les élèves en Cuisine du Centre de 
formation professionnelle (CFP) de l’Estuaire ont cuisiné pour les plus 
démunis de notre région, en avril dernier, dans le cadre du programme 
Cuisines Solidaires – Éditions Relève de la Tablée des chefs.  

 

Décrit comme une activité à 
vocation sociale visant à 
conscientiser la relève 
professionnelle au problème de la 
faim en leur proposant de participer 
à une corvée de repas qui seront 
redistribués à des banques 
alimentaires de la région, le programme Cuisines Solidaires a vu le jour en 
2003 et mobilise annuellement quelque 900 étudiants en cuisine. L’objectif 
est de mettre à profit leurs compétences, mais aussi leur amour de la cuisine 
pour préparer des plats destinés à des personnes en situation d’insécurité 
alimentaire. 
 

À leur première participation, l’an dernier, les trois élèves alors inscrits au 
programme de Cuisine du CFP de l’Estuaire et leur enseignante, Martine 
Cantin, avaient préparé 1 000 portions de parmentier de porc et 
légumineuses, qui avaient été remises au Comptoir alimentaire l’Escale. 
Fortes de cette expérience et confiantes quant aux capacités de leurs élèves, 
les enseignantes Martine Cantin et Amélie Samson ont décidé cette année de 
doubler la quantité. Ce sont donc 2 000 portions de pain de viande porc et 
lentilles que les sept élèves en formation ont préparé dans la semaine du 15 
avril. Un défi qu’ils ont relevé haut la main et avec le plus grand bonheur. 
Constatant l’aisance de ses élèves face à un tel défi,    Mme Cantin a promis 
de se rendre à 3 000 portions l’an prochain.  
 

À l’instar de l’an dernier, l’ensemble des ingrédients nécessaires à la préparation des recettes ainsi que les emballages 
étaient fournis par la Tablée des chefs.  

 

Des élèves et des membres du personnel s’impliquent dans le milieu 

Le Centre de services scolaire et la Fondation de la Commission scolaire de l’Estuaire 
partenaires du projet « J’me décroche une passion » 

 

Désireux d’encourager les jeunes dans la poursuite de leurs rêves et de 
mettre en lumière leur accomplissement malgré les difficultés d’ordre 
académique, familial ou autres qui parsèment leur cheminement, le 
Centre de services scolaire de l’Estuaire et la Fondation de la 
Commission scolaire de l’Estuaire ont récemment offerts trois bourses 
de 500 $ décernées parmi les participants de la sixième édition du projet 
« J’me décroche une passion » initié et orchestré par la maison des 
jeunes Le Relève de Baie-Comeau, en collaboration avec le réalisateur 
et comédien professionnel Yan England.  
 

Poursuivant des objectifs variés allant de l’initiation aux métiers du 
cinéma au développement de l’estime de soi et la promotion de la persévérance scolaire, le projet « J’me décroche 
une passion » était de retour cette année après 10 ans d’absence. Les bourses ont par ailleurs été décernées lors d’un 
gala présenté au Centre des arts de Baie-Comeau le 14 juin. À cette occasion, les responsables et les partenaires du 
projet souhaitaient transmettre aux participants l’importance du réseau scolaire et de l’école pour réussir à réaliser des 
projets intéressants. Plusieurs gestionnaires scolaires étaient présents pour témoigner aux jeunes leur appui et leur 
support.  

        Photo: Kassandra Blais  
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L’école Saint-Joseph de Baie-Trinité récolte plus de 2 000 $  
pour Opération Enfant Soleil 

 
Gonflés à bloc à la suite de leur impressionnante récolte de 1 800 $ l’an 
dernier, les élèves et les membres du personnel de l’école Saint-Joseph de   
Baie-Trinité ont remis en branle, au cours des derniers mois, leur fabrique 
de suçons en chocolat dans le but de récolter des sous destinés à 
Opération Enfant Soleil. 
 

Ayant pu compter sur le support incroyable de la communauté, ce sont 
finalement quelque 726 suçons que les élèves et les adultes ont fabriqués 
sur une période de trois mois, permettant ainsi de récolter une somme 
record de 2 097 $.   
 

Très impliquées dans différentes projets 
et causes qui leur tiennent à cœur, les 
enseignantes ont profité de ce projet pour 
sensibiliser les élèves à la réalité des 

enfants malades. Vraiment très fières des résultats extraordinaires de cette campagne 
de financement, les instigatrices profitent de l’occasion pour remercier toutes les 
personnes qui ont participé de près ou de loin au succès du projet, mais également 
l’ensemble des personnes qui ont encouragé les élèves en se procurant des suçons ou 
en s’impliquant d’une façon ou d’une autre dans l’activité. Un merci tout spécial à 
Mme Véronique Émond de Choco Véro, qui a gracieusement offert 20 livres de 
chocolat pour la fabrication des suçons, ainsi qu’à Mme Annik Chouinard du chalet 
Le Dragon bleu de Baie-Trinité, qui a assumé toutes les autres dépenses liées à la 
fabrication des suçons.  

Les élèves et le personnel de l’école Bois-du-Nord  
de Baie-Comeau « portent leur pyj » pour une bonne cause 

 

Ayant eu vent que la mère d’un élève organisait une collecte de 
fonds pour la neurofibromatose, une maladie génétique 
provoquant divers types de tumeurs bénignes et malignes, 
l’école Bois-du-Nord a décidé de faire sa part en mettant sur 
pied, le 10 juin dernier, une journée « Porte ton pyj » visant à 
récolter des sous qui seraient versés à cette cause. 

 

C’est finalement une très jolie somme de 568 $ qui a pu être récoltée grâce à la mobilisation du 
personnel, des parents et des élèves.   
 
 

L’école Leventoux fait aussi sa part pour Opération Enfant Soleil 
 

L’école Leventoux s’est elle aussi mobilisée, le 23 février dernier, afin de 
récolter des sous pour les enfants malades en participant à l’activité Porte 
ton pyj proposée aux écoles de la province par Opération Enfant Soleil.  
 

Consistant à permettre aux élèves et aux membres du personnel de venir 
à l’école vêtus de leur pyjama en échange d’un don minimal de 2 $, 
l’événement revêtait encore cette année un caractère particulier puisqu’il 
permettait du même coup de témoigner l’appui de l’école à l’un de ses 
élèves qui a reçu, l’an dernier, un diagnostic de Leucémie. Cette journée 
de sensibilisation, coordonnée par l’éducatrice spécialisée Mylène 
Montigny et l’enseignante Corinne Marcoux, a finalement permis de 
récolter une magnifique somme de 2 100 $, soit 600 $ de plus que l’an 
dernier. 
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Notre engagement souligné par Centraide 
 

Dans le cadre de la soirée visant à souligner la fin de sa campagne 
annuelle de financement, tenue le 16 mars dernier à l’Hôtel Le Manoir, 
Centraide Haute-Côte-Nord/Manicouagan a souligné l’implication du 
Centre de services scolaire de l’Estuaire afin de supporter sa mission.  
 

Pour l’occasion, la directrice générale de notre CSS, Mme Nadine Desrosiers, a donc recu le prix 
Les engagés remis à un milieu de travail qui soutient la cause de Centraide ardemment.  
 

Nous profitons donc de l’occasion pour remercier l’ensemble des membres de notre personnel qui 
s’impliquent ou participent au succès de la campagne de Centraide dans notre région.  

 

Merci aux partenaires de notre réussite! 

Dave Dufour fait un don posthume à la Polyvalente des Rivières 
 

Très impliqué de son vivant et dédié aux élèves jusqu’à son décès, 
en septembre 2022, l’enseignant Dave Dufour a une fois de plus 
prouvé sa générosité légendaire en léguant à la Polyvalente des 
Rivières, une somme de 5 000 $ destinées aux activités 
étudiantes. 
 

C’est lors d’une courte rencontre chargée d’émotions que le père 
de Dave, M. Rodrigue Dufour, lui-même enseignant et directeur 
retraité de la Polyvalente des Rivières, et sa fille Nadine, 
enseignante à l’école St-Luc de Forestville, ont procédé, le 20 
mars dernier, à la remise officielle du don posthume prévu par 
Dave dans ses dernières volontés.  
 

Adoré des élèves et de ses collègues, Dave Dufour s’est lui-même 
activement impliqué dans les activités tant scolaires que 

communautaires tout au long de sa vie et de sa carrière d’enseignant. Par ce don, il souhaitait poursuivre son 
implication à sa façon auprès des jeunes de la polyvalente même après son décès.  

Un don pour l’achat d’équipements sportifs 
à l’école Notre-Dame-du-Bon-Conseil de Longue-Rive 

 
À la suite de sa participation à l’édition 2023 du Grand défi Pierre-Lavoie, l’équipe 1 000 km – 
Capitale Nissan Kia Lévis a remis, en avril dernier, une magnifique somme de 1 760 $ à l’école 
Notre-Dame-du-Bon-Conseil.   
 

Destiné à l’achat d’équipements pour la 
pratique d’activités physiques et 
sportives, ce don a permis l’achat de 
matériel d’athlétisme, de soccer, de 

volleyball, de basketball ainsi que différents jeux pour 
les petits.  
 
Impatients d’utiliser tout ce matériel dans les 
prochaines années, les élèves souhaitent adresser un 
immense merci à Capitale Nissan Kia Lévis. 
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Une marche-bénéfice pour supporter un projet de l’école Saint-Luc à Forestville 
 

Les parents et les gens de la communauté se sont joints aux 
élèves et aux membres du personnel de l’école Saint-Luc de 
Forestville, le 6 juin dernier, dans le cadre de la quatrième 
édition de la Marche des petits bonheurs, une activité-bénéfice 
initiée par les Chevaliers de Colomb – Conseil 3117, qui avaient 
choisi cette année de verser les profits de ce rassemblement 
convivial au projet de création d’un local actif pour les élèves 
de l’école Saint-Luc. Ce sont ainsi plus de 3 500 $ qui ont été 
récoltés dans le cadre de cette marche qui se déroulait sous la 
présidence d’honneur de Mme Karine Blouin, ergothérapeute au 
Centre de services scolaire de l’Estuaire.  
 

C’est à la suite de l’aménagement, l’an dernier, d’un local sensoriel d’apaisement pour les élèves ayant besoin d’un 
moment pour revenir au calme afin d’être plus disponibles aux apprentissages que l’équipe-école a constaté qu’à 
l’inverse, certains élèves avaient davantage besoin de dépenser leur surplus d’énergie pour mieux se concentrer. Les 
sommes récoltées dans le cadre de la Marche des petits bonheurs serviront donc à l’aménagement de ce nouveau local 
où l’on devrait notamment retrouver des vélos stationnaires, des activités requérant plus de force musculaire, des 
cordes à danser, des ballons et autres équipements sportifs ou spécialisés pour favoriser les apprentissages des élèves.  
 

À l’instar du local d’apaisement, le local actif n’est en aucun cas un local de retrait ou de crise, mais bien un outil 
supplémentaire dans un souci de prévention. 

Une expérience pédagogique unique lors de l’éclipse solaire du 8 avril  
 

Fier d’avoir choisi de maintenir ses activités éducatives lors de l’éclipse solaire du        
8 avril dernier, le Centre de services scolaire de l’Estuaire se réjouit de l’expérience 
extraordinaire qu’ont pu vivre ses élèves, mais aussi les membres du personnel lors de 
ce phénomène astronomique unique ayant permis collectivement de vivre une activité 
pédagogique et scientifique hors du commun. 
 

Interpellé par l’enseignant Frédéric Bénichou plusieurs mois avant l’éclipse afin de 
saisir cette occasion unique de faire des sciences gratuitement, le CSS de l’Estuaire 
s’est empressé de commander des lunettes pour l’ensemble des élèves et des membres 

du personnel. Plusieurs écoles primaires ont également saisi l’occasion offerte par M. Bénichou de prendre part à des 
ateliers afin de se préparer à vivre pleinement ce phénomène qui ne se reproduira pas chez nous avant plusieurs 
décennies.  
 

Le CSS se réjouit notamment des commentaires positifs reçus des écoles, mais aussi de 
parents qui le félicitaient et le remerciaient d’avoir permis de vivre cette expérience en 
toute sécurité. 
 

À l’école Sainte-Marie de Raguneau, des parents et des membres de la communauté se 
sont joints aux élèves pour faire de cette activité d’observation un rassemblement 
collectif mémorable. 

 

Au Centre jeunesse, les élèves et les membres du 
personnel ont également pris un véritable plaisir à 
partager tous ensemble cette expérience pour laquelle ils 
s’étaient préparés grâce à des activités en classe et du matériel pédagogique notamment 
préparé par l’éducatrice Laurie G. Morin.  
 
Accompagnés et supervisés par les enseignants Diane Ouellet et Mario Girard, les 
élèves du Centre jeunesse ont pu vivre l’observation sur place, mais aussi visionner 
l’activité en direct du Parc du Mont-Mégantic afin de voir l’éclipse totale.  

Nos écoles en action ! 
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Des élèves de l’école Saint-Cœur-de-Marie créent un livre  
de recettes avec des ainés du Château Baie-Comeau 

 

Désireux de créer une collaboration avec les aînés et de 
développer des liens intergénérationnels, les élèves de 
deuxième année de l’école Saint-Cœur-de-Marie de Baie-
Comeau ont travaillé, au cours des derniers mois, à la 
réalisation d’un livre de recettes créé à partir de recettes 
offertes par des résidents du Château Baie-Comeau. 
 

En octobre, les élèves sont allés à la rencontre des aînés 
afin de recueillir les recettes que ceux-ci voudraient bien 
leur partager. Une fois cette première étape complétée, ils 
se sont impliqués dans tous les volets de la conception du 
livre de recettes, de la recherche d’un titre à la création 
d’une affiche en passant par la retranscription des recettes 
à l’aide d’un logiciel de traitement de texte, la mise en page, le regroupement des recettes par thème, l’illustration 
des recettes, pour laquelle ils ont reçu l’aide des élèves de cinquième année, les remerciements et la page 
couverture.  
 

Des apprentissages et compétences variés 
En plus de créer un lien social, de s’engager dans leur communauté et de s’ouvrir aux autres, le projet a permis aux 
participants de vivre des moments enrichissants agrémentés d’une transmission intergénérationnelle de 
connaissances. Avec la réalisation du livre de recettes, les élèves ont développé leur apprentissage de 
l’informatique, leurs compétences artistiques, ainsi que l’autonomie, l’écoute, l’estime de soi, la confiance en eux 
ainsi que des valeurs comme l’entraide, l’engagement et la persévérance. Le projet a aussi contribué à développer 
leur sentiment d’appartenance envers leur école et leur communauté ainsi que leur motivation scolaire.  
 

Des liens intergénérationnels durables 
À la suite du succès de la rencontre d’échanges visant à recueillir les recettes, les élèves ont été invités  à se joindre 
au Bal en blanc du Château Baie-Comeau en compagnie des résidents, pour qui ils ont également bricolé des 
affiches à la St-Valentin afin de leur témoigner leur affection.  
 

Présence à la Grande journée des petits entrepreneurs 
Tous les aînés participants ont reçu un exemplaire du livre De génération en génération et une centaine de copies 
ont aussi été vendues dans l’entourage des élèves participants. Des représentants du groupe étaient aussi présents à 
la Grande journée des petits entrepreneurs afin d’offrir le livre au grand public.  

Des élèves du primaire à la découverte de la formation professionnelle 
 

Les élèves de cinquième et sixième année de l’école Saint-Joseph de Baie-Trinité 
ont récemment eu la chance de se familiariser avec différents domaines de la 
formation professionnelle dans le cadre d’une visite guidée les ayant menés dans 
les différents pavillons et ateliers de formation du CFP de l’Estuaire à Baie-
Comeau. Sur place, ils ont notamment pu découvrir les programmes de Secrétariat, 
Coiffure, Santé, assistance et soins infirmiers, Électricité, Mécanique automobile, 
Mécanique industrielle, Électromécanique de systèmes automatisés et Cuisine en 
plus de visiter le très éclaté laboratoire flexible permettant notamment 
d’expérimenter la réalité virtuelle, la robotique et les plans 3-D.  
 

Emballés par cette visite aussi amusante 
qu’instructive, les élèves et les membres du 
personnel tiennent à remercier chaleureusement les 

organisateurs de cette journée, Mme Kathy Lévesque et M. Steeve Leblanc, de 
même que tous les enseignants et les élèves de la formation professionnelle qui les 
ont accueillis et ont partagé leur passion avec eux. 
 

Mentionnons que les élèves du groupe Six Actifs de l’école Boisvert de Baie-
Comeau ont également eu droit à une visite semblable il y a quelques semaines, tout 
comme quelques élèves de l’école La Marée de Pointe-Lebel qui ont aussi pu visiter 
et découvrir des programmes de la FP en début d’année 2024.  
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Des élèves de l’école Monseigneur-Bélanger expérimentent la Zoo-animation 
 

Les élèves en adaptation scolaire de la classe de Mme Isabelle Malouin de l’école 
Monseigneur-Bélanger ont vécu une nouvelle expérience, le 12 avril dernier, 
alors qu’ils ont été initiés à la Zoo-animation. Initiée par l’éducateur spécialisé 
Pierre-Luc Samson et animée par l’éducatrice canine Sonia St-Louis, propriétaire 
et entraineuse du Centre canin Les Poils dressés de Baie-Comeau, l’activité 
consistait à utiliser l’intérêt que portent les élèves aux animaux pour faire des 
liens avec des notions psychosociales.  
 

Concrètement, cette activité poursuit deux principaux objectifs pédagogiques, soit 
permettre à l’élève d’apprendre à comprendre la bulle du chien dans l’objectif de 
mieux comprendre la bulle des personnes qui l’entourent et de prendre conscience 
de la sienne et permettre à l’élève d’identifier les éléments qui peuvent motiver le 
chien dans des situations motivantes et d’autres moins motivantes, le but étant de 
faire le parallèle avec ce qui motive les élèves dans les diverses situations.  

La chorale de l’école Leventoux effectue une tournée  
de sept résidences pour personnes âgées 

 

La chorale Le Vent Tout En Musique de l’école Leventoux a 
complété, le 4 juin dernier, une tournée de sept résidences pour 
personnes âgées lui ayant permis de présenter son spectacle Ma 
mère chantait toujours devant plusieurs dizaines d’aînés 
visiblement très heureux de les accueillir et les écouter.  
 

C’est sous la direction de la dynamique enseignante de 
musique, Mme Véronique Landry-Proulx, que les élèves de 
cinquième et sixième année de la chorale ont tour à tour visité 
les résidences Boisvert, Humanis, Le Boisé sur Mer, l’Oasis des 
Pionniers, N.A. Labrie et Pie XII, au cours des dernières 
semaines, afin de semer du bonheur dans le cœur des personnes 
âgées.  
 

Si le nombre d’élèves variait parfois d’une résidence à l’autre, l’ensemble des 40 membres de la chorale étaient 
réunis sur scène pour le dernier spectacle de la tournée présenté devant plus de 80 personnes au Château Baie-
Comeau. D’une durée d’environ 25 minutes, le spectacle entièrement francophone regroupait quatre pots-pourris de 
chansons tirées d’un répertoire beaucoup plus connu des personnes âgées que de la génération des jeunes artistes.  

Des élèves de l’école Marie-Immaculée offrent  
une Chaise des générations aux élus des Escoumins 

 

Les élèves de sixième année de l’école Marie-Immaculée ont 
récemment offert aux élus de leur municipalité, une Chaise 
des générations. Cette chaise, qu’ils ont eux-mêmes décorée 
avec des éléments symboliques de la Côte-Nord, sera 
éventuellement installée dans la future salle du conseil lorsque 
la Municipalité aura emménagé dans ses nouveaux locaux afin 
de rappeler aux élus la place qui doit être accordée aux 
générations futures lors de la prise de décisions ayant un 
impact sur leur avenir.  
 

Initié par le chef de cabinet du maire de Québec Bruno Marchand il y a quelques années, le projet de Chaise des 
générations est maintenant porté par le mouvement Mères au front, un organisme consacré à offrir aux enfants, un 
avenir durable. À l’école Marie-Immaculée, le projet a été initié et supervisé par l’animateur à la vie spirituelle et à 
l’engagement communautaire (AVSEC), M. Christian Bernard Oyourou. 
 

Des Chaises des générations sont maintenant présentes dans plusieurs conseils municipaux de la province dont  Baie
-Comeau. Aux Escoumins, les élèves ont entre autres muni la chaise de bois d’orignal en plus d’y apposer un dessin 
de la Point de la Croix et une brache symbolisant la forêt. 

Photo: Journal Haute-Côte-Nord 
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Une semaine de la lecture des plus réussies  
à l’école Richard de Chute-aux-Outardes 

 

Du 22 au 25 avril, l’école Richard était l’hôte de la deuxième édition de la 
Semaine de la lecture, qui fut notamment l’occasion de relever le Défi 
Mont Livresque dans le cadre duquel toutes les minutes de lecture des 
élèves étaient comptabilisées afin d’atteindre l’objectif fixé à 10 000 
minutes de lecture en 4 jours, un défi qui fut réussi même si l’objectif de 
départ était le double de celui de l’an dernier.  
 

Tout au long de la semaine, une foule 
d’activités ont par ailleurs agrémenté le 
quotidien des élèves dont la lecture avec 
les parents et les grands-parents, la 
lecture dans le noir et plusieurs autres.  
 

Grâce à la collaboration du Salon du livre de la Côte-Nord, les élèves ont 
également eu la chance de recevoir la visite de trois auteurs, en plus de se voir 
offrir chacun un livre en cadeau grâce au prix Fondation Desjardins de 2 630 $ 
reçu en début d’année 2024. Des chèques-cadeaux ont aussi été tirés dans chacune 
des classes. 
 

Emballées par la mobilisation et la participation des élèves, les enseignantes 
tiennent à féliciter et remercier les jeunes, mais aussi leurs parents pour leur 
implication dans cette semaine de la lecture des plus réussies.  

Les « Étoiles de Saint-Luc » brillent de mille feux  
sur la scène du Pavillon des arts de Forestville 

 

Une quarantaine d’élèves de la maternelle à la sixième 
année de l’école Saint-Luc de Forestville sont montés sur les 
planches du Pavillon des arts, le 15 mai dernier, pour la 
présentation de la deuxième édition du spectacle Les étoiles 
de Saint-Luc. 
 

C’est sur une base volontaire que les élèves impliqués ont 
préparé, au cours des trois derniers mois dans le cadre d’une 
activité parascolaire, les 17 numéros de chant, de danse et 
de musique qui composaient ce spectacle de grande 
envergure présenté devant plusieurs dizaines de personnes 
impatientes de découvrir l’immense talent des participants.  
 

Bravo aux talentueux artistes en herbe, qui n’ont ménagé aucun effort pour faire de cette prestation un succès. Merci 
aux enseignantes Audrey Bouchard et Isabelle Tremblay pour la supervision des jeunes et l’organisation de ce 
magnifique spectacle également agrémenté d’un numéro spécial présenté par la directrice de l’école, Mme Karen 
Rodrigue, et quelques membres de l’équipe-école.  
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Les élèves et le personnel de l’école Leventoux  
disent adieu à leur école dans sa forme actuelle 

 

À quelques jours de la fin de l’année scolaire, le 
personnel et les élèves de l’école Leventoux de Baie-
Comeau ont publié une magnifique vidéo visant à 
souligner leur départ de cette école pendant un an afin 
de laisser place à un projet majeur de rénovation. 
 

Impliquant tous les élèves et les membres du personnel 
de l’école, la vidéo a été tournée le 7 mai dernier sous 
l’habile direction de l’enseignante de musique,       
Mme Véronique Landry-Proulx, et d’un comité formé 
spécialement pour ce projet. Le tournage a également 
nécessité la participation d’élèves de l’option cinéma de la Polyvalente des Baies, alors que le montage est signé par 
le technicien en audiovisuel de la polyvalente, M. Herman-Carl Gravel.  
 

Par ce projet, la direction et le personnel de l’école souhaitaient laisser une trace et des images de l’école Leventoux, 
construite en 1962. Les occupants quitteront les lieux lors du dernier jour de classe, le 21 juin, pour y retourner 
seulement à la rentrée 2025. À noter qu’une soirée portes ouvertes pour les élèves et les parents visant à découvrir 
les locaux de l’école aménagés à la Polyvalente des Baies aura lieu le 22 août, à l’aube de la rentrée 2024. 
 

Il est possible de visionner la vidéo en cliquant ici. 

Le Véhicube spatial du GDPL de passage chez nous 
 

Le Véhicube spatial du Grand défi Pierre Lavoie était de passage sur 
la Côte-Nord, du 30 avril au 2 mai dernier, alors qu’il a fait escale 
aux écoles Sainte-Marie de Ragueneau, La Marée de Pointe-Lebel et 
Saint-Joseph de Tadoussac afin de sensibiliser les élèves à 
l’importance d’adopter un mode de vie sain et actif. La magnifique 
caravane terminait ainsi une vaste tournée l’ayant mené, au cours des 
derniers mois, dans une région différente chaque semaine et une 
nouvelle école à tous les jours. 
 

Composé de deux unités, le Véhicube accueille tour à tour les élèves 
dans la Capsule de ravitaillement, où quatre ateliers interactifs et 
ludiques sur la thématique de l’espace leur permet d’en apprendre 

davantage sur l’alimentation et l’hydratation ainsi que dans le Module d’entraînement, où 
ils ont l’occasion de pédaler dans un univers complètement éclaté composé de six mondes 
différents et entraînants. Avant le début de la journée, un grand rassemblement regroupant 
l’ensemble des élèves de l’école permet aux participants de cumuler un premier cube 
énergie dans le cadre d’une séance interactive de zumba. Un atelier est aussi prévu pour les 
élèves du préscolaire.  
 

Mentionnons par ailleurs qu’au terme du Défi des Cubes énergie, présenté en mai dernier, 
l’école Sainte-Marie a mérité la Grande Récompense attribuée par tirage au sort. À titre de 
gagnante pour la Côte-Nord, elle accueillera donc, l’automne prochain, une délégation du 
Grand Défi Pierre Lavoie qui animera sur place des activités ludiques et sportives ainsi que 
des spectacles pour tous les élèves. Chaque élève recevra pour l’occasion une paire de 
souliers de sport aux 
couleurs du Grand défi.  

 

Au total, ce sont 50,5 millions de cubes énergie 
qui ont été cumulés par les 1 151 écoles 
participantes au Grand défi Pierre Lavoie en mai 
dernier.  

https://csdelestuaire-my.sharepoint.com/personal/herman-carl_gravel_cssestuaire_gouv_qc_ca/_layouts/15/stream.aspx?id=%2Fpersonal%2Fherman%2Dcarl%5Fgravel%5Fcssestuaire%5Fgouv%5Fqc%5Fca%2FDocuments%2FLeventoux%2FLip%20Dub%20Leventoux%20Bnc%20%2D%20HD%20720
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Un mur d'escalade pour s'élever vers de nouveaux sommets 
à l’école Saint-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau 

 

Depuis le début du mois d'avril, les élèves de l'école Saint-Cœur-
de-Marie ont un nouveau défi à relever, alors qu’un tout nouveau 
mur d'escalade est aménagé dans le gymnase.  Cette initiative, 
née de l'idée du directeur de l’établissement, M. Steeve Clément, 
vise à favoriser le développement des enfants sur plusieurs plans. 
 

Inspiré par les bienfaits observés dans d'autres écoles, M. Steeve 
rappelle que l'escalade est une activité qui stimule l'activité 
physique, mais aussi la coordination motrice, la résolution de 
problèmes et la confiance en soi. 
 

Le mur est fonctionnel depuis avril et est principalement utilisé 
par les élèves d'adaptation scolaire et du premier cycle lors des cours d'éducation physique ou comme activité 
récompense. Les élèves du deuxième cycle peuvent également en profiter occasionnellement. 
 

Depuis son installation, le mur d'escalade connait un véritable succès auprès des élèves, qui sont ravis de pouvoir 
relever ce nouveau défi et apprécient les nombreux bienfaits de cette activité. Pour l’école Saint-Cœur-de-Marie, le 
mur d'escalade est un nouvel outil précieux pour le développement global des élèves.  

La Tournée Jamais sans mon casque de passage sur de la Côte-Nord 
 

La Tournée Jamais Sans Mon Casque de l’organisme Avec Toute 
ma Tête a fait escale à l’école Saint-Luc de Forestville, le 10 juin 
dernier, afin de sensibiliser les petits et les grands à l’importance  
du port du casque protecteur lors de d’activités sportives, plus 
particulièrement le vélo, la planche à roulettes, le ski ou la planche 
à neige. 
 

La tournée est également l’occasion de rencontrer les enseignants 
d’éducation physique et à la santé ainsi que des élèves des écoles 
du territoire nord-côtier afin de les impliquer dans des ateliers 
pédagogiques et interactifs visant à les sensibiliser à l’importance 
du port du casque protecteur et aux conséquences des 
traumatismes craniocérébraux graves et des commotions cérébrales. En sensibilisant ainsi les élèves, les 
responsables du projet souhaitent faire de ceux-ci des ambassadeurs des comportements sécuritaires de manière à 
faire diminuer les tristes statistiques entourant le nombre d’accidents graves lors desquels les personnes impliquées 
ne portaient pas de casque protecteur.     
 

Grâce au soutien de divers partenaires publics et privés et la collaboration d’organismes œuvrant dans toutes les 
régions du Québec, l’initiative d’Avec toute ma Tête permettra d’offrir, en 2024, quelque 29 000 casques de vélo à 
des enfants des quatre coins de la province, dont une cinquantaine ont été distribués aux élèves de troisième année 
de l’école Saint-Luc à Forestville.  

Un tournoi de pétanque en gymnase réussi pour les élèves du primaire 
 

Une trentaine d’élèves du primaire ont participé, lors de 
la journée pédagogique du 17 mai dernier, à un tout 
premier tournoi de pétanque en gymnase organisé par le 
Club de pétanque Bouliste de Baie-Comeau avec le 
support des enseignants d’éducation physique de l’école 
Monseigneur-Bélanger et de l’école Saint-Cœur-de-
Marie, MM. Éric Poirier et Christian Girard. 
 

Emballée par le succès de cette activité, la présidente du 
Club Bouliste, Mme Francine Bélair, tient à remercier 
les enseignants impliqués, mais aussi les bénévoles du 

Club et les élèves participants, qui ont fait de cet événement, un véritable succès.  
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Une impressionnante Marée Rouge dans nos écoles  
en support au Drakkar de Baie-Comeau 

 

À l’instar de plusieurs entreprises et organismes de la ville, les écoles de la Manicouagan ont 
massivement embarqué dans l’incroyable Marée Rouge qui a déferlé sur la région, le 9 mai 
dernier, à l’occasion du premier match de la série finale de la Ligue de Hockey Junior Maritime 
Québec (LHJMQ). Des centaines d’élèves et de membres du personnel ont ainsi revêtu leurs 
vêtements à l’effigie du Drakkar ou encore enfilé du rouge afin de témoigner leur appui au 
Drakkar de Baie-Comeau dans la série finale l’opposant aux Voltigeurs de Drummondville.  
 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire se joint à ses écoles pour féliciter le Drakkar pour 
cette saison extraordinaire tant sur la glace que sur les bancs d’école. Bravo et merci d’avoir 
ainsi fait rayonner notre région en plus de créer une inspirante mobilisation.  

L’art Steampunk au menu à l’école Trudel de Baie-Comeau 
 

Les élèves de quatrième année de la classe de Mme Andrée Gauthier de l’école 
Trudel de Baie-Comeau ont expérimenté une toute nouvelle forme d’art, ce 
printemps, en s’initiant au Steampunk, un art ou le passé rencontre le futur pour 
créer des œuvres uniques. 
 

Par ce projet, qui coïncidait notamment avec le Poisson d’avril, l’enseignante 
Andrée Gauthier souhaitait susciter l’intérêt de ces élèves, mais 
particulièrement des garçons, qui sont parfois moins emballés par les arts 
plastiques. Concrètement, l’art Stemapunk recourt notamment à des machines à 
vapeur, des engrenages, des horloges, des rouages, des tuyaux, des ressorts, des 
cadrans et autres éléments pour créer des machines ou des créatures 
fantastiques qui pourraient exister dans un monde imaginaire. 
 

Les élèves de Mme Andrée, qui sont au passage très fiers de leurs créations, ont 
ainsi réalisé des poissons à partir de différents médiums et accessoires 
principalement rapportés de la maison. Le projet leur a notamment permis de se 
familiariser avec différentes notions d’art comme les lignes courbes, le 
mouvement, la gouache, le carton et autres en plus de favoriser leur imaginaire et de faire un lien avec l’histoire.  
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Plusieurs projets réalisés dans nos écoles pour le Jour de la Terre 
 

Plusieurs écoles de notre territoire ont initié différents projets à l’occasion du Jour de la Terre, célébré partout dans 
le monde, le 22 avril dernier. Quelques-uns d’entre eux sont résumés ci-dessous. 
 

Récolte de déchets aux Bergeronnes 
 

À l’école Dominique-Savio, l’ensemble des élèves a collaboré avec la 
Municipalité des Bergeronnes, le 22 avril, afin de récolter les déchets 
autour de l’école à l’occasion d’une première collecte de cette 
envergure soulignant le Jour de la Terre.   
 

 
 
 
Bricolage collectif à Sacré-Cœur 
 

À l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur, les 24 élèves des classes de              
Mmes Kathleen Dufour et Marie-Claude Deschênes ont réalisé un bricolage 
collectif à la suite une présentation PowerPoint les sensibilisant aux enjeux 
environnementaux et à l’importance du Jour de la Terre. 
 

 
 
 

Corvée de nettoyage aux Escoumins 
 

Le Jour de la Terre a été souligné le 2 mai aux Escoumins alors que les élèves de 
l’école Marie-Immaculée ont participé à la traditionnelle corvée de nettoyage en 
collaboration avec la MRC de la Haute-Côte-Nord. Cette activité, qui se tient 
depuis une dizaine d’années, a été suspendue pendant la pandémie de COVID-19 
avant de reprendre l’an dernier. Elle mobilise l’ensemble des élèves de l’école et 
permet de couvrir l’ensemble du village alors que chaque classe est attitrée à un 
secteur afin de bien nettoyer chaque rue de la municipalité en plus de la 
promenade en bord de mer.  
 

L’événement fut également l’occasion de souligner la Journée nationale 
du sport et de l’activité physique alors que la corvée a débuté par un 
workout de 10 minutes, permettant du même coup de cumuler des cubes 
énergie.  
 

 
 
 

 
 
 
Bricolage à l’école Saint-Luc 
 

À l’école Saint-Luc de Forestville, les amis de maternelle 4 et 5 
ans ont fait un petit bricolage pendant le Jour de la Terre, une 
façon originale de commencer la sensibilisation dès le plus 
jeune âge pour faire changer les mentalités.  
 
 
  
 

            Suite à la page suivante 
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Plusieurs projets réalisés dans nos écoles pour le Jour de la Terre 
 

Implication citoyenne sous forme de nettoyage à l’école Boisvert 
 

À l’école Boisvert de Baie-Comeau, les élèves de quatrième 
année de Mme Julie Gagnon et ceux de cinquième année de la 
classe de Mme Rosalie Tremblay ont uni leurs efforts et 
ramassé des déchets sur la rue Legardeur et au Lac Aber. Au 
total, ce sont pas moins de 67 livres de déchets qui ont été 
retirés du paysage du quartier St-Georges grâce à cette 
mobilisation! 

 

Des affiches de 
sensibilisation ont aussi 
été créées à partir de déchets trouvés sur la cour d’école. 
 

Finalement, les amis de maternelle ont aussi été sensibilisés à cette journée et 
ont eu de belles discussions sur l’importance de garder notre planète belle et 
en santé! 
  

 
 
 

Une semaine thématique complète à l’école Trudel 
 

Les élèves du premier cycle de l’école Trudel de Baie-Comeau ont fait des 
activités tout au long de la semaine pour le Jour de la Terre. Mots de 
vocabulaire de la semaine sur le thème de la sauvegarde de notre planète, 
ramassage des déchets dans la cour de l’école et ramassage d’objets de tous 
genres ont notamment ponctué cette semaine thématique à saveur 
environnementale notamment rendue possible grâce à l’implication des 
enseignantes Cindy McCarthy et Johanne Grenier. 
 
 

Un premier Salon École-O à l’école secondaire Serge-Bouchard 
 

Finalement, l’école secondaire Serge-Bouchard était l’hôte, le 19 avril dans le cadre du Jour de la Terre, de la 
première édition de l’Expo École-O. Cette activité a vu le jour à la demande de la dizaine de membres du comité 
environnemental de l’école à la suite de leur participation, au cours des deux dernières années, au Salon du 
Consom’acteur qui avait lieu au Cégep de Baie-Comeau.  
 

L’activité regroupait huit exposants ciblés par les jeunes qui ont accepté l’invitation, soit la Régie de gestion des 
matières résiduelles de Manicouagan, le ministère de l’Environnement, le Comité ZIP, Transition Manicouagan, la 
Réserve mondiale de la biosphère Manicouagan-Uapishka, l’Association forestière Côte-Nord, la Coopérative Gaïa 
et la Ville de Baie-Comeau. La conseillère d’orientation de l’école, Mme Malika Babès, était également sur place 
pour discuter avec les jeunes des carrières possibles dans le domaine environnemental.  
 

Tenue sur l’heure du midi, l’activité a attiré plusieurs participants pour qui un rallye avait été prévu afin de favoriser 
les échanges avec les exposants. Les élèves ayant complété le rallye étaient automatiquement finalistes pour le tirage 
de prix de participation.  
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Une 19e édition réussie pour l’activité Pêche en herbe à Sacré-Cœur  
  

Annulée l’an dernier en raison des imposants feux de forêt qui limitaient l’accès au 
territoire forestier, la traditionnelle activité Pêche en herbe était de retour à l’école 
Notre-Dame-du-Sacré-Cœur, le 14 juin dernier, alors que 14 élèves de sixième 
année ont été initiés à la pêche sportive grâce à l’implication de plusieurs 
partenaires.  
 

Accompagnés de dix adultes bénévoles dont les agentes de la faune du poste de 
Forestville Annie-Claude Tremblay et Arianne Desrosiers ainsi que l’assistant de la 
faune Lawrence Dufour de la Zec Chauvin, les participants ont mis la main sur 105 
truites au cours de la journée. 
 

En plus de vivre une journée extraordinaire et d’être sensibilisé aux règles de 
sécurité sur les cours d’eau, chaque participant s’est vu remettre un certificat Pêche 
en herbe qui lui tiendra lieu de permis de pêche jusqu’à l’âge de 18 ans. 
 

Principale organisatrice de cette activité annuelle depuis près de 20 ans, 
l’enseignante Nada Deschênes tient à remercier chaleureusement les parents 

bénévoles ainsi que les partenaires de l’événement, la Zec Chauvin, l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur, la 
Fondation de la faune du Québec, l’Épicerie Hovington et Pièces d’autos Deschênes.  

Un voyage à Québec mémorable pour les finissants de l’école Leventoux 
 

Les 42 élèves de sixième année de l’école Leventoux de Baie-
Comeau ont vécu un mémorable voyage à Québec, les 9 et 10 
mai dernier. Pour l’occasion, ils ont notamment visité 
l’Aquarium, où ils ont participé au défi scientifique Aqualab 
ainsi que le Parlement, une visite qu’ils avait minutieusement 
préparée à l’école et qui devait être suivie de la venue en classe 
du député de René-Lévesque, M. Yves Montigny, lorsque 
l’horaire de celui-ci le permettrait.  
 
 

 

Finalement, une activité 
magasinage et manèges aux 
Galeries de la Capitale était aussi 
au programme de ce voyage que 
les jeunes attendaient avec 
impatience et qui était supervisé 
par les enseignants Sara Boisvert, 
François Pineault et Corinne 
Marcoux en plus du technicien en 
travail social Alex Tremblay 
Morin de la Polyvalente des Baies.  
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Le projet IMPACT de retour en Haute-Côte-Nord 
 

Quelque 175 jeunes de la Polyvalente des Berges de 
Bergeronnes et de la Polyvalente des Rivières de 
Forestville ont assisté, le 8 mai dernier, à la première 
présentation du Projet IMPACT depuis 2019, une 
simulation d’accident des plus réalistes rendue possible 
grâce notamment à la concertation de la Sûreté du 
Québec, des ambulanciers de la région, de la Ville de 
Forestville et de ses services d’urgence, d’intervenants 
du milieu scolaire et du domaine de la santé avec le 
support de la Société de l’assurance automobile du 
Québec (SAAQ). 

 

À l’approche des bals de finissants, l’événement se voulait une prise de 
conscience sur les conséquences que peuvent entraîner les comportements à 
risque tels que de la conduite avec les capacités affaiblies par l’alcool ou la 
drogue, la vitesse et l’utilisation du cellulaire au volant en assistant à 
chacune des étapes du processus d’un accident, de l’impact de la collision à 
l’annonce du décès de la victime à ses proches en passant par le travail des 
intervenants d’urgence comme les ambulanciers et les pompiers opérant les 
pinces de désincarcération, l’intervention des employés d’une entreprise 
funéraire venus récupérer le corps d’une victime de l’accident, le travail du 
personnel de l’urgence de l’hôpital et l’arrestation du jeune conducteur.  
 

Visiblement ébranlés par la simulation, les participants ont également 
assisté, en après-midi, aux conférences d’une policière spécialement formée 
en reconnaissance de drogues et technicienne en alcootest à la Sûreté du 
Québec, l’agente Marie-Ève Hogan, de la procureure de la couronne Me 
Laurie Gagné du bureau du Directeur des poursuite criminelles et pénales, 
venue leur expliquer les conséquences légales de la conduite avec les 
facultés affaiblies ainsi que de Mme Julie Gagnon de la SAAQ et de M. 
Martin Tremblay, accidenté de la route.  
 

Couronné d’un incontestable succès, le projet IMPACT 2024 a nécessité 
une préparation de longue haleine répartie sur plusieurs mois sous la 
supervision de la policière intervenante en milieu scolaire, Valérie 
Caouette, qui a profité de l’occasion pour inviter les jeunes à prévoir des 
conducteurs désignés à l’approche des bals de finissants, mais aussi lors de 
toute sortie susceptible de donner lieu à la consommation d’alcool. En 
2025, le projet IMPACT devrait être présenté à Baie-Comeau. 

Une surprise inoubliable au bal des finissants de l’ESSB 
 

Les finissants de l’école secondaire Serge-Bouchard ont eu 
droit à une surprise de taille, à l’occasion de leur bal, le 15 
juin, alors que le populaire artiste Vincent Vallières a fait un 
saut à leur école pour interpréter son immense succès On va 
s’aimer encore afin d’ouvrir le bal avec la danse finissants-
parents. 
 

De passage à Baie-Comeau afin de présenter un spectacle 
solo à l’occasion du Festival des Pères – Avec papa c’est 
différent, soulignant le 15e anniversaire de l’organisme 
Homme aide Manicouagan, le sympathique artiste a 
généreusement accepté de faire un saut à l’ESSB le temps 
d’une chanson entre son test de son et son spectacle.  

 

Parions que les finissants, leurs parents et les membres du personnel ne sont pas près d’oublier cette magnifique 
surprise.  
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Un premier festival de culture japonaise tenu à la Poly des Baies 
 

La Polyvalente des Baies était l’hôte, les 26 et 27 avril dernier, du 
Yabaïcon, le premier festival de culture japonaise sur la Côte-Nord. 
L’événement, qui a pris la forme d’un rassemblement amical et convivial 
regroupait des activités variées visant à rejoindre un large éventail de 
clientèle.  
 

C’est à la suite de leur participation à une convention de culture japonaise à 
Québec l’an dernier que les membres et les responsables du Yabaï Club ont 
eu l’idée de prendre le relais et d’organiser un événement de ce genre ici sur 
la Côte-Nord. L’objectif du Yabaïcon était d’offrir aux amateurs de culture 
japonaise un lieu d’échange, de partage et de rassemblement, mais aussi de 
faire connaitre la culture japonaise à un public plus large tout en permettant 
aux élèves du Yabaï Club de partager leurs connaissances.  
 

L’événement, qui fut couronné d’un véritable succès, poursuivait donc un triple 
objectif d’information, de sensibilisation et de valorisation. « Il y aura vraiment 
plusieurs activités pour rejoindre une clientèle la plus large possible. Tu n’es pas 
obligé de tout aimer, mais tu peux t’identifier davantage à un volet et en 
découvrir d’autres par la même occasion », soulignait l’une des responsables et 
instigatrices du Yabaï Club et du Yabaïcon, l’enseignante Catherine Basque, au 
moment d’annoncer la tenue de l’événement, qui a finalement attiré non 
seulement des participants de la Manicouagan, mais aussi de Port-Cartier et Sept-
Îles, notamment.  
 

Une programmation variée 
Les organisateurs de la première édition du Yabaïcon avait 
élaboré une programmation variée offrant vraiment de tout, 
pour tous les goûts. Des ateliers de coiffure inspirés des modes 
japonaises populaires, des ateliers sur la mode Lolita, des 
ateliers sur l’histoire du Japon et les samouraïs et des ateliers 
sur la façon de bien se préparer pour un voyage au pays du 
soleil levant ont notamment été offerts tout au long de 
l’événement tout comme des ateliers de cuisine et de crochet 
japonais, une salle de jeux vidéo, un local mettant en vedette 
les animés japonais, sans oublier les Pokémon. Un défilé-
concours « Cosplay » regroupant des gens costumés figurait 
aussi à la grille-horaire. 
 

Cette année, le Yabaï Club compte une quarantaine d’élèves dont un noyau plus actif et assidu de quelque 25 jeunes. 
Les membres poursuivent leurs activités amorcées l’an dernier dont l’apprentissages du japonais et sont activement 
impliqués dans la préparation du Yabaïcon. 

Des élèves de la Polyvalente des Rivières vendent  
leurs œuvres à l’encan pour une bonne cause 

 

Dix-sept toiles peintes par des élèves de la Polyvalente 
des Rivières de Forestville dans le cadre de leur cours 
d’arts plastiques ont été mises aux enchères pour une 
bonne cause à l’occasion d’un vernissage sous forme de 
5 à 7 tenu au Pavillon des arts de Forestville, le 11 avril 
dernier.   
 

Initiée par l’enseignante Nancy Therrien et sa collègue 
Caroline Lapointe, le projet d’encan silencieux a 
finalement permis de récolter une somme de 714 $ dont 
la moitié a été remise aux artistes. L’autre moitié des 
profits a quant à elle été versée à l’enseignante Roxane 

Hovington qui relevait, en mai dernier, le défi 31 jours de course en soutien au CHU Sainte-Justine.  

Photo: Journal Haute-Côte-Nord 
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Les écrits de 13 élèves de l’ESSB publiés dans un recueil 
 

Treize élèves de l’école secondaire Serge-Bouchard ont eu le 
plaisir et la fierté de voir leur travail d’écriture des derniers 
mois être immortalisé à l’intérieur d’un recueil de nouvelles 
initié par leur enseignant de français, M. François Bouchard. 
 

Amorcé dès le début de l’année scolaire, le projet impliquait 
les 70 élèves de troisième secondaire du programme 
d’enseignement régulier, qui étaient invités à créer une 
nouvelle sous le thème du rapport au temps. S’échelonnant 
sur l’ensemble de l’année, le travail d’écriture comptait pour 
une proportion importante de la note finale, mais les élèves 
qui le souhaitaient pouvaient également pousser l’exercice 
encore plus loin en peaufinant leurs écrits dans l’espoir 
d’être édités.  
 

Projet collaboratif et multidisciplinaire 
Trois élèves, un pour chacun des groupes, avaient par ailleurs été sélectionnés afin d’agir comme coéditeurs du 
recueil et d’assister M. François dans la correction des textes et l’accompagnement des auteurs tout au long du projet.  
 

Au total, ce sont neuf nouvelles composées par treize élèves, puisque quelques-uns ont travaillé en équipe, qui ont 
finalement été choisies pour faire partie du recueil. Les élèves en arts plastiques de quatrième secondaire ont 
également été impliqués en créant des couvertures pour chacune des nouvelles éditées. L’enseignante d’arts,        
Mme Stéphanie Clément, signe d’ailleurs la page couverture du livre d’une centaine de pages dont chaque auteur a 
reçu une copie.  
 

Un lancement devant public 
Afin de souligner le travail des auteurs comme il se doit, un lancement officiel du recueil a eu lieu à la bibliothèque 
de l’école, le 30 mai, devant une soixantaine de personnes.  
 

Mis au défi par les jeunes, l’enseignant François Bouchard a lui aussi composé une histoire qui se retrouve dans le 
recueil, une première pour lui, qui en était pourtant à la quatrième concrétisation de ce projet avec ses élèves au fil 
des années. 

Trois personnes formées à la Scierie des Outardes  
par le SAE de l’Estuaire obtiennent leur diplôme 

 

Grâce à une collaboration entre le Service aux entreprises 
de l’Estuaire, la Commission des partenaires du marché du 
travail par l’entremise de Formabois et Produits Forestiers 
Résolu, trois candidats de la région ont obtenu, le vendredi 
8 mars 2024, une attestation d’études professionnelles 
(AEP) en transformation des bois à la suite d’une formation 
de six mois dispensée directement dans les installations de 
la Scierie des Outardes. 
 

C’est dans une volonté de combler un besoin persistant de 
main-d’œuvre qualifiée à ses installations de la Scierie des 
Outardes que Produits Forestiers Résolu s’est associé au 
SAE de l’Estuaire afin d’offrir un plan de formation 
pédagogique personnalisé à des candidats intéressés par le domaine de la transformation des bois. 
 

D’une durée de 450 heures, la formation a débuté le 25 septembre dans un laboratoire mobile de formation aménagé 
dans une roulotte de chantier et placé directement sur le terrain de l’usine pour la partie théorique de l’enseignement. 
Grâce à cette proximité des installations, le formateur Jimmy Deschênes et les étudiants pouvaient ainsi accéder 
directement aux installations de la scierie pour la mise en pratique des enseignements.  
 

Rémunération des étudiants 
Grâce à l’implication financière de la Commission des partenaires du marché du travail par l’entremise de 
Formabois, Steeven St-Pierre, Jean-Bernard Simon-Vollant et Médérild Riverin ont été rémunérés pendant leur 
formation.  
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La Thérèse troupe fait salle comble à la Polyvalente des Berges 
 

Les membres de la Thérèse troupe de la Polyvalente des 
Berges de Bergeronnes sont montés sur les planches devant 
une salle comble lors de deux représentations consécutives, 
les 19 et 20 avril dernier. Dirigés par l’enseignant retraité 
Robert Bouchard, les comédiens en herbe présentaient alors  
la comédie dramatique Week-end sur l’île noire, une 
création collective créée par M. Bouchard et ses élèves de la 
Polyvalente des Rivières en 1999 et jouée à une dizaine de 
reprises depuis avant d’être mise au goût du jour cette année 
pour offrir aux acteurs des personnages plus près de leur 
vécu.  
 

Préparant ce spectacle en parascolaire depuis plusieurs mois, les membres de la troupe composée de cinq finissants et 
un élève de troisième secondaire ont offert une impressionnante prestation aux côtés du comédien d’expérience 
Stéfane Guignard impliqué dans la distribution, mais aussi comme assistant de production. S’étant limité à des 
saynètes l’an dernier présentées devant un public restreint, ces jeunes de grand talent en étaient à leur première pièce 
complète présentée devant un grand public.  
 

Pour mener à bien ce projet de grande envergure, la Thérèse troupe a non seulement pu compter sur l’implication et 
le support du metteur en scène Robert Bouchard, mais aussi de 
plusieurs partenaires pour la diffusion, l’éclairage, les décors, la 
sonorisation et la bande sonore.  
 

Impliqué avec les élèves de Bergeronnes depuis l’an dernier, 
Robert Bouchard dispense également des ateliers au primaire 
afin de préparer la relève, mais travaille aussi à l’aménagement 
d’une salle de répétition dotée d’équipements professionnels qui 
pourra non seulement servir aux adeptes de théâtre, mais aussi de 
musique et d’improvisation, notamment.  

Une deuxième édition réussie pour les Rencontres étudiantes du cinéma 
 

La Polyvalente des Baies était l’hôte, du 16 au 19 mai dernier, 
de la deuxième édition des Rencontres étudiantes du cinéma 
(REC), qui se déroulaient cette année sous la présidence 
d’honneur du réalisateur et scénariste québécois Édouard A. 
Tremblay. 
 

Au cours de la fin de semaine, ce sont neuf courts-métrages qui 
ont été entièrement produits et réalisés par les 45 cinéastes en 
herbe provenant de la Polyvalente des Baies, de l’école   
Armand-St-Onge d’Amqui, du Collège Sainte-Anne de Lachine 
et de l’école secondaire Ozias-Leduc de Mont-St-Hilaire. Bien 
que victimes de la grève de l’automne dernier, qui a 

malheureusement entraîné l’annulation de la participation de cinq écoles à deux mois de l’événement, les 
organisateurs se réjouissent du déroulement de la fin de semaine, mais aussi de la notoriété qui gagne les REC et qui 
devrait susciter une participation accrue au cours des années à venir. 
 

Cette deuxième édition a par ailleurs donné lieu à une toute nouvelle 
collaboration avec REGARD, l'un des principaux festivals de films courts 
en Amérique du Nord, qui a lieu à Saguenay depuis 1995. Alors qu’une 
représentante de l’organisme était sur place du 16 au 19 mai, des 
pourparlers sont en cours afin d’organiser une projection des courts-
métrages des REC au Saguenay à l’automne 2024. Le comité organisateur 
est également fier d’annoncer que les REC devraient avoir leur propre site 
Internet au cours de l’automne et que les films produits au cours des deux 
premières éditions seront disponibles pour un visionnement à partir de 
cette plateforme.  
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Les finissants du PEI de l’école secondaire Serge-Bouchard  
présentent leurs projets personnels de fin d’études 

 

Les 43 finissants du programme d’éducation intermédiaire 
(PEI) de l’école secondaire Serge-Bouchard ont présenté 
le fruit de leurs efforts de la dernière année à leurs parents 
et amis, le 21 mai dernier, à l’occasion du vernissage de 
leurs projets personnels de fin d’études, présentés à la 
bibliothèque de l’école 
 

Désormais bâtis à partir d’un objectif d’apprentissage 
choisi par l’élève, les travaux des finissants portaient sur 
des sujets variés. Alors que certains souhaitaient en 
apprendre davantage sur le fonctionnement d’un moteur 
et ses composantes, sur la conception d’un ordinateur, sur 
les cœurs artificiels, la photo, les chocs anaphylactiques 
ou le métier de policier, d’autres désiraient apprendre à 

cuisiner, à concevoir un guide professionnel, à gérer un événement, à investir à la bourse ou encore à gérer leur stress 
ou élargir leurs connaissances sur l’anxiété. Il ne s’agit ici que de quelques exemples des projets accomplis par les 
élèves qui, le 21 mai, ont présenté le résultat de leur travail aux élèves du PEI des autres niveaux au cours de la 
journée avant d’accueillir une centaine de parents pour une autre présentation en fin de journée.  
 

Alors qu’ils doivent choisir le sujet de leur projet personnel à la fin de leur quatrième secondaire, les élèves ont 
jusqu’en janvier de l’année suivante pour le concrétiser et jusqu’en mars pour déposer leur rapport. Pendant cette 
période, ils ont tous un superviseur pour les guider, les conseiller et les encadrer tout au long de leur démarche.  

Une première journée commune d’activités  
pour les deux écoles secondaires de Baie-Comeau 

 

Le 23 avril dernier, plusieurs centaines d’élèves des deux écoles secondaires de Baie-Comeau ont vécu une première 
journée commune d’activités, une initiative des techniciens en loisirs des deux établissements, Gabrielle Beaulieu et 
Louis-Michel Bossé-Boulianne, couronnée d’un véritable succès. 
 

Pour l’occasion, les élèves et les membres du personnel de l’école secondaire Serge-Bouchard et de la Polyvalente 
des Baies étaient mélangés au sein de différentes activités. Pour l’occasion,  les participants avaient le choix parmi un 
très large éventail d’activités comme des ateliers de cuisine, du ballon fou, du basket et du volleyball, un atelier de 
court-métrage, de la création artistique et du dessin numérique, des jeux de société, de l’improvisation, un tournoi de 
ping-pong, la découverte du Yabaï club, un party de piscine, du yoga, des quilles, un atelier de survie en forêt, du 
fatbike, une sortie au cinéma et quelques autres.  
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Hugo Girard de passage dans les écoles de la Haute-Côte-Nord 
 

Lors de leur campagne pour la présidence du conseil étudiant, en début 
d’année scolaire, les coprésidents du gouvernement étudiant de la 
Polyvalente des Berges de Bergeronnes, Charlotte Caza et Julien 
Laurencelle, avaient identifié dans leurs objectifs une volonté d’inviter 
des conférenciers au cours de l’année scolaire. 
 

Après plusieurs recherches, ils ont finalement 
reçu, le 1er mai dernier, le Nord-Côtier d’origine 
Hugo Girard, qui a présenté aux élèves sa 
conférence « La force du dépassement », un 
message inspirant basé sur son propre parcours 
de vie tant sportif que professionnel. 
 

En plus de la Polyvalente des Berges, l’homme fort et animateur originaire de Portneuf-sur-
Mer a également visité l’école Saint-Luc de Forestville et la Polyvalente des Rivières de 
Forestville où il a lui-même fait ses études secondaires.  

Une fin de parcours soulignée de belle façon à la formation générale des adultes 
 

Une dizaine d’élèves du Centre d’éducation des adultes ayant complété leur 
parcours scolaire ont été conviés à un 5 à 7 de reconnaissance, le 29 février 
dernier, une activité à laquelle ont participé plusieurs élèves et membres du 
personnel désireux de leur témoigner leur fierté face à cet accomplissement.   
 

En cette fin d’année scolaire, une activité semblable avait aussi lieu le jeudi 20 
juin, visant cette fois à souligner la réussite d’une quinzaine d’autres apprenants 
ayant à leur tour complété leur parcours.  
 
 

Un échange linguistique des plus enrichissants 
 pour des élèves de l’école secondaire Serge-Bouchard 

 

Vingt-huit élèves de deuxième secondaire de l’école 
secondaire Serge-Bouchard ont récemment participé à un 
échange linguistique dans le cadre duquel ils étaient 
jumelés à des élèves de l’école Lorette Immersion de la 
communauté de Lorette au Manitoba.  
 

Du 10 au 17 avril, les élèves baie-comois se sont d’abord 
rendus au Manitoba où ils ont été accueillis dans la famille 
de leurs « jumeaux ». Sur place, ils ont notamment visité le 
Musée canadien des droits humains, le Forks Market, 
l’Aviation Museum et l’Assiniboine Park Zoo en plus de se 
divertir au Across the Board Café, regroupant plus de 1 500 

jeux de société et de passer une journée au Beach Volleyball Center.  
 

Du 28 mai au 4 juin, c’était au tour des élèves manitobains de visiter la Côte-Nord. À Baie-Comeau, ils ont 
notamment participé à une activité de geocaching, une journée à Attitude Nordique, une visite des installations 
hydroélectriques de Manic-2 et un après-midi chez Mojie en plus de s’initier à l’escalade et de jouer au volleyball de 
plage et au volley intérieur.  
 

Chapeauté par l’organisme Expérience Canada, cet échange a pour but de faire connaitre la diversité culturelle du 
pays aux jeunes canadiens. Il s’agissait également d’une occasion pour les élèves de l’ESSB de parfaire leurs 

connaissances de l’anglais et pour ceux de Lorette de pratiquer le français. 
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Le Bunker, un nouveau local axé sur la bienveillance à la Poly des Baies 
 

Depuis le retour de la relâche scolaire, les élèves de la Polyvalente des 
Baies ont accès à un tout nouveau local pendant la période du dîner, 
un endroit calme visant à ce que chacun ait sa place dans le respect et 
la bienveillance.  
 

Le Bunker, c’est un projet imaginé par les éducatrices spécialisées 
Caroline Lavoie et Isabelle Lavoie-Levasseur qui sont sur place tous 
le midis et qui ouvrent les portes de ce local à tous les élèves qui en 
ressentent le besoin. Sur place, elles ne font pas d’animation, elles 
créent des liens.  
 
Disposant de tables et de micro-ondes, le local peut accueillir un 
maximum de 24 jeunes. « Les jeunes dînent et certains restent alors 
que d’autres partent en récupération ou pour faire des activités. D’autres étudient », expliquent les instigatrices du 
projet en précisant qu’il y a constamment de nouveaux élèves qui utilisent le local, une fréquentation qui prouve que 
cet espace répond à un besoin. 
 

Les règles du Bunker sont bien en vue sur la porte du local, mais celle qui prévaux entre toutes, c’est le respect. Le 
but est que les jeunes se sentent bien, qu’ils ne soient pas jugés ni étiquetés. Emballées par le succès de cette 
nouvelle « bulle de bienveillance », Caroline et Isabelle souhaitent le retour de celle-ci l’an prochain.  
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Pour paraître dans Le pointvirgule 

 

Lorsque qu’un événement ou une activité spéciale se déroule dans votre 

établissement, vous n’avez qu’à acheminer un court texte résumant l’activité 

accompagné d’une photo en version .jpg à Patricia Lavoie au service des 

communications à l’adresse suivante :  

patricia.lavoie@cssestuaire.gouv.qc.ca  

 

Pour vos commentaires ou suggestions, vous pouvez rejoindre  

Patricia Lavoie au (418) 589-0806 poste 4860. 

 

Le prochain numéro du pointvirgule 

sera disponible en octobre prochain ! 

 

 

 


